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La paz de nuestro Señor 
Jesucristo sea con cada uno 
de los lectores de esta 

Revista “Maranatha”. Esperamos 
que sea de bendición para que 
puedan crecer en el entendimiento 
de la Palabra, para su caminar a 
diario con el Señor y su servicio 
hacia Él.

“Y el Señor añadía cada día a la 
iglesia los que habían de ser 
salvos” (Hch. 2:47). Hay diferentes 
ideas y pensamientos sobre cómo 
es que esto acontecía “cada día”. La 
realidad es que fue uno de los 
resultados del inicio del 
derramamiento del Espíritu Santo 
de Dios en el día de pentecostés: 
“Mas recibiréis la virtud del Espíritu 
Santo que vendrá sobre vosotros;  y 
ME SERÉIS TESTIGOS  en 
Jerusalem, en toda Judea, y Samaria, 
y hasta lo último de la tierra”  
(Hch. 1:8).

¿Cómo es que el Señor añadía a 
diario los que habían de ser 
salvos?  Por el testimonio y la 
palabra de los que habían recibido 
al Señor. Pues dice el Señor 
Jesucristo:  “YO LES HE DADO 
TU PALABRA; y el mundo los 
aborreció, porque no son del mundo, 
como tampoco Yo soy del mundo. No 
ruego que los quites del mundo, sino 
que los guardes del mal. No son del 
mundo, como tampoco Yo soy del 
mundo. Santifícalos en Tu Verdad: 
Tu Palabra es Verdad. Como Tú me 
enviaste al mundo, TAMBIÉN LOS 
HE ENVIADO AL MUNDO (Heb. 

2:14 y Jn. 1:9). Y por ellos Yo me 
santif ico a Mí mismo, para que 
también ellos sean santificados en 
Verdad. Mas no ruego solamente por 
éstos  (los que se les ha dado la 
Palabra de Dios), sino también POR 
LOS QUE  (los que no han creído 
todavía pero…) HAN DE CREER 
EN MÍ (en el Señor Jesucristo) POR 
LA PALABRA DE ELLOS  (a los 
que se les ha dado la Palabra de 
Dios)” ( Jn. 17:14-20).

Hoy en día hay muchos que dicen: 
“esto no es para mí” o “yo no soy 
predicador”. Pero el Señor nos dice 
en Su Palabra:  “Porque todo aquel 
que invocare el Nombre del Señor, 
será salvo. ¿Cómo, pues invocarán a 
Aquel en el cual no han creído? ¿y 
cómo creerán a Aquel de quien no han 
oído? ¿y cómo oirán sin haber quien 
les predique? ¿Y CÓMO 
PREDICARÁN SI NO FUEREN 
ENVIADOS? Como está escrito: 
¡Cuán hermosos son los pies de LOS 
QUE ANUNCIAN EL 
EVANGELIO DE LA PAZ, DE 
LOS QUE ANUNCIAN EL 
EVANGELIO DE LOS BIENES!” 
(Rom. 10:13-15).

En  Juan 17:14-18, se nos dice a 
quiénes el Señor les ha dado Su 
Palabra, y a éstos son a los que Él 

ha enviado para que anuncien el 
Evangelio. Para predicar, testificar, 
proclamar, anunciar, declarar o 
hablar, pueden decirlo como gusten, 
pero más que decirlo hay que 
hacerlo. Pues hay a quienes no les 
gusta usar la palabra “predicar”. 
Mas vemos que cuando uno 
comparte la Palabra de Dios con 
otros, se está predicando. La 
predicación de la Palabra de Dios 
no se limita al púlpito. No todos 
han sido enviados para hablar la 
Palabra de Dios detrás de un 
púlpito, pero sí es la responsabilidad 
y privilegio de TODOS los que se 
les ha dado Su Palabra, el hablarla 
a los que todavía no han creído en 
el Señor. Hay que hacer las obras 
del que nos envió  ( Jn. 9:4).  ¡Hay 
que anunciar el Evangelio y no 
callar!

“Entonces el Señor dijo de noche en 
visión a Pablo: No temas, sino habla, 
y no calles: Porque Yo estoy contigo, y 
ninguno te podrá hacer mal; porque 
Yo tengo mucho pueblo en esta 
ciudad”  (Hch. 18:9-10).  El Señor 
te ha enviado a ti y a mí para 
anunciar Su Palabra a los que no 
han creído, comenzando con el 
Evangelio, el cual es “…potencia de 
Dios para salud a todo aquel que 
cree…” (Rom. 1:16). “¿Cómo creerán 

a Aquel de quien no han oído? ¿Y 
cómo oirán sin haber quien les 
predique?” (Rom. 10:14).

Y así como al apóstol pablo en su 
tiempo, el Señor también nos dice 
ahora a los que andamos en verdad 
con Él:  “No temas, sino habla, y no 
calles: Porque Yo estoy contigo, y 
ninguno te podrá hacer mal; porque 
Yo tengo mucho pueblo (QUE HAN 
DE CREER EN EL SEÑOR 
POR SU PALABRA QUE ÉL 
NOS HA DADO) en esta ciudad 
(en la ciudad donde Dios nos ha 
enviado a vivir)” (Hch. 18:9-10). 

“Además OS DECLARO, 
hermanos,  EL EVANGELIO QUE 
OS HE PREDICADO, el cual 
también recibisteis, en el cual también 
perseveráis; por el cual asimismo, si 
retenéis la Palabra que os he predicado, 
sois salvos, si no creísteis en vano. 
Porque primeramente os he enseñado 
lo que asimismo recibí:  QUE 
CRISTO FUE MUERTO POR 
NUESTROS PECADOS  conforme 
a las Escrituras;  Y que FUE 
SEPULTADO, Y QUE RESUCITÓ 
AL TERCER DÍA, conforme a las 
Escrituras” (1 Cor. 15:1-4).

Recuerda que por medio de los que 
no callaban, el Señor añadía cada 
día los que habían de ser salvos. ¡No 
temas! ¡No te quedes callado!

Dios los bendiga,
Pastor Efraim Valverde III. 

EDITORIAL

NUEVA APLICACIÓN “VDEE”
Informamos a todos nuestros hermanos que ahora tenemos una 

NUEVA APLICACIÓN, en la cual podrán seguir escuchando la 
“Voz del Evangelio Eterno”.Ya pueden buscarla en Play Store y 

App Store, como “VDEE” o “Voz del Evangelio Eterno”. Nota: La 
aplicación anterior VDEE dejará de funcionar en unos días más.



VIRGINIA, USA

RADIO ZIÓN 1480 AM. Lunes a Viernes 10:30 a 11:00 
am. Esta frecuencia cubre Virginia, Washington DC 
y Maryland. 

WASHINGTON, USA

RADIO KDNA 91.9 FM: Domingos de 10:00 a 
10:30 am en el Estado de Washington, esta 
estación cubre todo el condado de Yakima, Tri-
Citys, Ellensburg y parte de Oregon. Patrocinado 
por el pastor C. Antunez y la congregación 
de Toppenish, Washington 509-985-0584. 
Puede escucharnos mundialmente vía Internet  
www.kdna.org.

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr. en 
www.herenciacristianamusic.com. Desde Mount 
Vernon, Washington. Dirigida por el hermano 
Antonio López, hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 9:30 a 
10:30 am. Cubre los condados de Georgia, 
EUA: Whitfield, Murria, Gordon, Gilmer, Walter y 
Catoosa, así como los condados de Hamilton y 
Bradley en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM: Lunes a Viernes 
12:00 y 6:00 pm. . Salinas, CA, Condado de 
Monterrey y parte del Condado de San Luis 
Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a Viernes de 7:30 a 
8:00 am. Todo el sur de California desde Santa 
Barbara hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

Radio Nueva Vida 1130am San Diego, CA, 
lunes 7:30 am. Cobertura: area de San Diego, 
Oceanside, Vista, San Marcos, Escondido, 
Tijuana, Ensenada, Rosarito y todo el sur de 
CA. Patrocinado por el pastor Epigmenio Pulido 
y congregación

Estaciones Radiales
En las siguentes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 

UNION BANK
0103142147 

CHURCH OF JESUS CHRIST
POR FAvOR INdIqUE El PRóPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES EN 
mÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

"Visión radial y programas de 
televisión"
BANAmEX 

SucurSal / No. de cueNta

7002 / 7363200
elíaS Murillo Pérez

En esta estación de radio 
escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, 
Sr. Noticias sobre Israel y 
música selecta los siete días 
de la semana.

RADIO MUNDIAL
POR INTERNET 

HORAS
24

PARA
"Visión radial y programas de 

televisión"

WWW.VDEE.ORG 
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DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

DESCARGA GRATIS
NUESTRA APLICACIÓN

 PARA ANDROID Y APPLE
VDEE

vozdelevangelioeterno
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“Setenta semanas están determinadas 
sobre tu pueblo ( Judíos) y sobre tu santa 
ciudad ( Jerusalem Ciudad Antigua)…” 
(Dn. 9:24).

Después de cerca de 2000 años 
en que nuestro Dios 
manifestado en carne estuvo, 

vivió, caminó y ministró Su Palabra de 
Gracia haciendo grandes milagros en la 
Tierra de Israel, el pueblo del Libro 
Santo parecía haber sido abandonado 
por Dios, pero no es así, pues este 
pueblo es indestructible de acuerdo la 
Palabra de Dios: “Así ha dicho el Señor, 
que da el sol para luz del día, las leyes de la 
luna y de las estrellas para luz de la noche; 
que parte la mar y braman sus ondas; el 
Señor de los ejércitos es Su Nombre: Si estas 
leyes faltaren delante de Mí, dice el Señor, 
también la simiente de Israel faltará para 
no ser nación delante de Mí todos los días. 
Así ha dicho el Señor: Si los cielos arriba se 
pueden medir, y buscarse abajo los 
fundamentos de la tierra, también Yo 
desecharé toda la simiente de Israel por 
todo lo que hicieron, dice el Señor”  
( Jer. 31:35-37).

A continuación, traemos a referencia 
algunos de los acontecimientos de 
mayor prominencia en el pueblo de 
Israel durante los últimos meses.

4 de junio de 2019. La organización 
“Human Rights Watch”, reportó el 
aumento alarmante de antisemitismo 
en Europa. Según un informe reciente 
del Comité Asesor Nacional de 
Derechos Humanos de Francia 
(CNCDH), en el año 2018 los actos 
antisemitas en Francia aumentaron 
más del 70 % en comparación con el 
año anterior. En Alemania en el año 
2018, los crímenes antisemitas, que 
incluyen discursos de odio, aumentaron 
en un 20 %, de acuerdo a información 
del gobierno. Según los mismos datos, 
hubo 62 ataques antisemitas violentos, 
en comparación con 37 en el año 2017.

28 de agosto de 2019. El noticiero 
“Arutz Sheva”, anunció que el presidente 
de Honduras, Juan Orlando Hernández, 
viajaría a Israel el viernes 30 de agosto, 
para inaugurar una “oficina diplomática” 
en Jerusalem, reconociendo a la Ciudad 
Santa como la capital de Israel.

5 de septiembre de 2019. “Jerusalem 
Post”, reporta que Irán anunció que 
daría un paso más lejos de un acuerdo 
nuclear de 2015, al comenzar a 

desarrollar centrifugadoras para acelerar 
su enriquecimiento de uranio, pero 
también dio a las potencias europeas 
dos meses más para tratar de salvar el 
pacto multilateral.

8 de septiembre de 2019. El noticiero 
“The Jerusalem Post”, informó que más 
de la mitad de los ataques de crimen de 
odio en la ciudad de Nueva York han 
sido antisemíticos. La mayoría de los 
incidentes reportados fueron actos de 
vandalismo, como grafiti o símbolos 
nazis en lugares, tales como sinagogas.
9 de septiembre de 2019. El ejército 
Israelí informó, según el noticiero “Ynet 
news”, que las milicias pro iraníes en 
Siria hicieron un intento fallido de 
lanzar misiles a Israel, poco antes de 
que fueran atacados por aviones de 
combate en una aldea fronteriza con 
Irak.

11 de septiembre de 2019. El noticiero 
“Jerusalem Post”, anunció que el primer 
ministro Benjamín Netanyahu, dijo el 
martes que si es reelegido, aplicará la 
soberanía sobre todos los asentamientos 
en Judea y Samaria, comenzando con el 
Valle del Jordán. También prometió 
que “no habrá más desarraigo [de los 
asentamientos]”.

11 de septiembre de 2019. “The Times 
of Israel”, notificó que la Unión Europea 
y Rusia condenan el plan de Netanyahu 
para anexarse   el Valle del Jordán. El 
voto de Netanyahu fue condenado 
rotundamente por los árabes llamados 
“palestinos”, así como por Arabia 
Saudita, Jordania y Turquía. La Unión 
Europea dijo que no reconocería 
ningún cambio en las fronteras de 
Israel si no fuere acordado por ambas 
partes.

12 de septiembre de 2019. El noticiero 
“Jerusalem Post”, informó que “los 
soldados y aviones de las Fuerzas de 
Defensa de Israel (FDI) atacaron varios 

objetivos terroristas en un complejo 
militar perteneciente a la organización 
terrorista Hamás, en el norte de la 
Franja de Gaza”, confirmó un portavoz 
de las FDI el miércoles por la noche. El 
ataque se llevó a cabo en respuesta a los 
cohetes que se dispararon contra Israel 
desde Gaza el miércoles por la mañana.
20 de septiembre de 2019. El noticiero 
“The Times of Israel”, dijo sobre las 
elecciones en Israel: Los resultados 
dieron a Benny Gantz, del partido Azul 
y Blanco 33 escaños frente a los 31 de 
Likud, partido del primer ministro 
Benjamín Netanyahu. El tercero fue la 
alianza de la Lista Conjunta de partidos 
de mayoría árabe con 13 escaños. 
Seguido por el resto de partidos, donde 
el más alto solo consiguió 9 escaños. Si 
Benny Gantz no logra formar el 
gobierno, es muy posible que se abra un 
dialogo para constituir un gobierno de 
unidad, donde no se sabe aún con 
seguridad quién estaría encabezando 
este nuevo gobierno.

22 de septiembre de 2019. “The Times 
of Israel” notificó que, mientras 
Vladímir Putin (presidente de Rusia) 
toma medidas enérgicas contra la 
democracia, los Judíos rusos se mudan 
cada vez más a Israel. La sensación de 
que Rusia se está volviendo cada vez 
más liberal está ayudando a impulsar un 
aumento de la emigración de Judíos 
rusos a Israel en los últimos cuatro 
años. Desde 2015, casi 40,000 Judíos 
rusos han llegado a Israel. En toda la 
década anterior a 2015, solo 36,784 
Judíos rusos habían regresado.

23 de septiembre de 2019. El noticiero 
“Arutz Sheva”, reportó sobre “El 
informe sin precedentes de la ONU 
sobre antisemitismo”. Este informe 
resume que la violencia antisemita, la 
discriminación y las expresiones de 
hostilidad son “serios obstáculos para 
obtener el derecho a la libertad de 

religión o creencias”, y la “frecuencia de 
los incidentes antisemitas parece estar 
aumentando en magnitud”, al igual que 
“el que prevalezcan actitudes antisemitas 
y el riesgo de violencia contra personas 
y sitios Judíos es significativa”. Si los 
gobiernos no lo controlan, el 
antisemitismo “plantea riesgos no solo 
para los Judíos, sino también para los 
miembros de otras comunidades 
minoritarias”.

25 de septiembre de 2019. “Aurora 
Israel” reportó que el presidente de 
Israel, Reuven Rivlin, anunció su 
decisión de encargar al actual primer 
ministro, Benjamín Netanyahu, la 
formación del próximo gobierno. Tras 
completar una ronda de consultas con 
los diferentes partidos, Rivlin destacó 
que “no hay los 61 votos suficientes 
para formar gobierno ni para el primer 
ministro Netanyahu ni para el ex 
comandante del ejército Benny Gantz”, 
pero argumentó que la decisión de dar 
a Netanyahu esta tarea se basa en la 
posibilidad que considera más alta que 
la del ex comandante del ejército. Rivlin 
explicó que “55 diputados apoyaron al 
primer ministro y 54 diputados 
apoyaron a Benny Gantz, de los cuales 
10 dijeron que no se sentarían con 
Gantz en el gobierno”.

Amados hermanos lectores, ya se acerca 
la redención de Israel en la cual también 
estamos contados los que hemos sido 
alcanzados de entre las naciones. El 
apóstol Pablo nos avisa de qué tan 
importante es que estemos mirando al 
“Reloj De Dios” con entendimiento 
espiritual. “Y esto, conociendo el tiempo (el 
Reloj de Dios); que es ya hora de 
levantarnos del sueño; porque ahora nos 
está más cerca nuestra salud que cuando 
creímos. La noche ha pasado, y ha llegado 
el día (la Segunda Venida en gloria del 
Dios de Israel y nuestro Dios también): 
echemos, pues, las obras de las tinieblas, y 
vistámonos las armas de luz.  Andemos 
como de día, honestamente: no en 
glotonerías y borracheras, no en lechos y 
disoluciones, no en pendencias y 
envidia: Mas vestíos del Señor Jesucristo, y 
no hagáis caso de la carne en sus deseos” 
(Rom. 13:11-14).

El Señor los bendiga.

El Reloj de

DIOS
Pastor Efraim Valverde III
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“Y viendo las gentes, tuvo compasión 
de ellas; porque estaban derramadas y 
esparcidas como ovejas que no tienen 
pastor” (Mt. 9:36).

Cantemos: “Eran cien ovejas 
que había en el aprisco. 
Eran cien ovejas que amante 

cuidó. Pero en una tarde al contarlas 
todas, le faltaba una, le faltaba una y 
triste lloró. Las noventa y nueve dejó 
en el aprisco y por la montaña a 
buscarla fue. La encontró gimiendo, 
temblando de frío; curó sus heridas, 
la tomó en sus brazos y al redil 
volvió”.

Este canto tiene un sentir muy 
especial que lo hace muy único entre 
muchos. La razón es porque describe 
exactamente el sentir de 
COMPASIÓN suprema que movió 
al Creador del universo, para venir 
en carne a este mundo a buscar a 
Sus ovejas que estábamos perdidas. 
Pues siendo el Rey de reyes y Señor 
de señores, el Dios Todopoderoso, el 
Dios de las terribilidades (Ap. 19:16; 
Gn. 17:1; Nah. 1:2), manifestó hacia 
nosotros Su amor, y así fue movido 
a compasión, al grado de ir hasta el 
Calvario y entregar ahí Su Cuerpo 
(Is. 43:10; Col. 1:15; Jn. 1:1. 14; Is. 
53). El apóstol Pablo, inspirado por 
el Espíritu Santo, nos dice a los 
cristianos en una forma muy clara y 
directa lo siguiente: “Haya, pues, en 
vosotros este sentir que hubo también 
en Cristo Jesús: el cual, siendo en forma 
de Dios, no tuvo por usurpación ser 
igual a Dios: sin embargo, se anonadó 
a Sí mismo, tomando forma de siervo, 
hecho semejante a los hombres; y hallado 
en la condición como hombre, se humilló 
a Sí mismo, hecho obediente hasta la 
muerte, y muerte de cruz” (Fil. 2:5-8). 
Dios es amor, y en Su amor fue 
movido para tener así compasión de 
nosotros. LA COMPASIÓN ES, 
por lo tanto, EL AMOR EN 
ACCIÓN, “porque de tal manera 
AMÓ Dios al mundo, que (movido a 
compasión accionó y) ha dado…” 
( Jn. 3:16).

Hay virtudes fundamentales sobre 
las cuales es muy común hablar sin 
vivirlas. En el mundo secular, por 
ejemplo, se habla mucho del amor y 

la paz. Pero donde esta actuación es 
más común, es en el ambiente 
religioso donde abundan los 
mensajes y temas sobre el fruto del 
Espíritu Santo, inclusive sobre la 
virtud que hoy nos ocupa, o sea la 
compasión, olvidando que la Palabra 
de Dios nos advierte (a aquellos que 
en verdad queremos agradar al 
Señor), que debemos de ser “hacedores 
de la Palabra, y no tan solamente 
oidores (ni tampoco ser de los que 
solo ‘dicen’, que es lo común), 
engañándoos a vosotros mismos” (Stg. 
1:22). Habiendo, pues, señalado que 
la compasión es el amor en acción, 
podemos entender en forma intensa 
y profunda el significado de lo que 
nos dice el Espíritu Santo, por 
instrumentalidad del apóstol Pablo: 
“Si yo hablase lenguas humanas y 
angélicas, y no tengo caridad, vengo a 
ser como metal que resuena, o címbalo 
que retiñe. Y si tuviese profecía, y 
entendiese todos los misterios y toda 
ciencia; y si tuviese toda la fe, de tal 
manera que traspasase los montes, y no 
tengo caridad, nada soy. Y si repartiese 
toda mi hacienda para dar de comer a 
los pobres, y si entregase mi cuerpo para 
ser quemado, y no tengo caridad, de 
nada me sirve” (1 Cor. 13:1-3, léase 
por favor todo el capítulo).

Aquí podemos ver dos 
importantísimas verdades que se 
entrelazan inexorablemente, y estas 
son: 1. Si tenemos en verdad el amor 
de Cristo el Señor, vamos a ser 
impulsados por la compasión para 
accionar. 2. Si accionamos movidos 
en verdad por el amor de Dios, 
vamos a hacerlo siempre sintiendo 
compasión. Estas conclusiones son 

innegables, puesto que el mismo 
mensaje del Evangelio, como ya en 
breve se señala al principio de este 
artículo, está basado en la compasión. 
Esta virtud, precisamente, es la que 
hace la diferencia entre las buenas 
obras “que no valen” delante de Dios, 
y las “que sí valen” delante del Eterno. 
Pues si nos fijamos detenidamente 
en las Escrituras citadas, encontramos 
que existe el peligro de que estemos 
haciendo acciones y obras buenas en 
sí mismas, pero que no sean aceptas 
ante el Señor. Pues recordemos que 
Abel hizo obras y sí le valieron, y 
aunque Caín también hizo obras, a 
él no le valieron, “porque sus obras 
eran malas, y las de su hermano justas” 
(1 Jn. 3:12).

Es imperativo que el cristiano 
accione, obre y haga, porque “así 
también la fe, si no tuviere obras, es 
muerta” (Stg. 2:17). Pero es 
igualmente imperativo que todo se 
haga, con el “sentir que hubo también 
en Cristo Jesús” (Fil. 2:5), pues de 
otra manera se expone a que sus 
obras se le tornen en maldición en 
vez de bendición. Pues el Señor es 
muy especificó en esto, cuando se 
dirige a la iglesia en Éfeso, diciendo: 
“Yo sé tus obras, y tu trabajo y paciencia; 
y que tú no puedes sufrir los malos, y 
has probado a los que se dicen ser 
apóstoles, y no lo son, y los has hallado 
mentirosos; y has sufrido, y has tenido 
paciencia, y has trabajado por Mi 
Nombre, y no has desfallecido. Pero 
tengo contra ti que has dejado tu primer 
amor” (Ap. 2:2-4).

La verdad prevaleciente, dolorosa 
pero innegable, es que son muchos 
los cristianos, ministros y fieles, 
quienes ofuscados por el anticristo 
(Satanás), están haciéndose a sí 
mismos ese terrible mal y no se dan 
cuenta de ello. Pues está escrito que, 
“el dios de este siglo cegó los 
entendimientos de los incrédulos, para 
que no les resplandezca la lumbre del 
evangelio de la gloria de Cristo, el cual 
es la Imagen de Dios” (2 Cor. 4:4). 

Pastor Efraim Valverde, Sr.

COMPASIÓN

Hay virtudes 
fundamentales sobre las 
cuales es muy común 
hablar sin vivirlas. En 
el mundo secular, por 
ejemplo, se habla mucho 
del amor y la paz. Pero 
donde esta actuación es 
más común, es en el 
ambiente religioso donde 
abundan los mensajes y 
temas sobre el fruto del 
Espíritu Santo, 
inclusive sobre la virtud 
que hoy nos ocupa, o sea 
la compasión, olvidando 
que la Palabra de Dios 
nos advierte (a aquellos 
que en verdad queremos 
agradar al Señor), que 
debemos de ser 
“hacedores de la 
Palabra, y no tan 
solamente oidores 
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Fijémonos que el término 
“incrédulos”, implica no a los que 
nunca han oído la Palabra de Dios, 
sino a los que la han oído y la están 
oyendo hoy (y aun predicando), pero 
no la creen. Pues también está 
escrito: “por tanto, pues, les envía Dios 
operación de error, para que crean a la 
mentira” (2 Tes. 2:11). La regla del 
Espíritu dice: “que sintáis lo mismo, 
teniendo el mismo amor, unánimes, 
sintiendo una misma cosa. Nada hagáis 
por contienda o por vanagloria; antes 
bien en humildad, estimándoos 
inferiores los unos a los otros: No 
mirando cada uno a los suyo propio, 
sino cada cual también a lo de los otros” 
(Fil. 2:1-4).

Pregunto al lector que quiere ser 
sincero delante de Dios: ¿es esta la 
regla bajo la cual están viviendo la 
mayoría de los cristianos, incluyendo 
a los predicadores? No es ningún 
secreto que son muy pocos los que 
están haciendo lo posible por vivir 
bajo la regla del Espíritu aquí 
descrita, y la razón para ellos es que 
hay acción, ciertamente, pero sin 
compasión, y esto por causa de 
“haber dejado su primer amor”  
(Ap. 2:4). Esto, a su vez, ha provocado 
un ambiente donde prevalece una 
farsa de proporciones universales, 
donde lo falso está entrelazado con 
lo verdadero a la semejanza de la 
culebra de Moisés y Aarón con los 
magos de Egipto (Éx. 7:8-12), que 
solamente la intervención Divina en 
la mente del creyente (y ministro) 
sincero, puede hacerle ver la 
diferencia.

A través de las fronteras y de barreras 
raciales y denominacionales, he 
observado con tristeza y dolor (mi 
Dios es testigo que digo verdad) ya 
por una vida y hasta este día, a 
multitudes de profesantes cristianos 
(y entre ellos a cientos de ministros) 
actuando y esforzándose en todas 
formas, pero… sin sentir compasión. 
Tienen doctrina, revelación, profecía, 

dones, seguidores, dinero, templos, 
medios de comunicación, etc. 
Inclusive, tienen también “apariencia 
de piedad, mas habiendo negado la 
eficacia de ella” (2 Tim. 3:5). Sus 
actuaciones por lo regular son 
egoístas, ventajosas y convenencieras, 
sea ahora en favor de su persona, de 
su familia, de su propia congregación, 
de su ministerio o de su respectiva 
organización. Actúan como 
máquinas, como competentes 
computadoras que saben hacerlo 

todo bien, pero sin lágrimas, sin 
sentir dolor, sin compasión. Pues 
han perdido de vista al Supremo 
Ejemplo quien, “viendo las gentes, 
tuvo compasión de ellas” (Mt. 9:36), y 
actuó, hizo y sirvió, haciendo todo 
esto con compasión.

En Ezequiel capítulo 34 (léelo por 
favor mi hermano), el Príncipe de 
los pastores señala en una forma 
clara cuál es la triste condición de 
Sus ovejas que, en el transcurso de 
los siglos y hasta este día, han sido 
víctimas de ese ministerio sin 
compasión, y dice también lo que Él 
va a hacer. Y así en estos días, que 
sabemos bien que son ya los últimos 
antes de Su Segunda Venida a este 
mundo, el Señor está levantando un 
ministerio de compasión integrado 
por los que tienen la marca de Dios: 
“Y díjole el Señor: Pasa por medio de la 
ciudad, por medio de Jerusalem, y pon 
una señal EN LA FRENTE A LOS 
HOMBRES (y también mujeres) 
QUE GIMEN Y QUE CLAMAN a 
causa de todas las abominaciones 
(incluyendo miseria, engaño, dolor, 
etc.) que se hacen en medio de ella 
(entre el Pueblo de Dios y en el 
mundo)” (Ez. 9:4).

A todos nos consta que en los días 
presentes, todo el mundo habla y 
sabe de la marca de la bestia, que en 
resumen es la marca del diablo, pero 
muy poco se sabe y muy poco se 
habla de la marca de Dios. No es el 
tema en esta ocasión (y de ello nos 
ocuparemos a su tiempo), pero lo 
traigo a referencia en breve porque, 
según la Escritura citada, la marca 
de Dios es precisamente la 
compasión, por lo tanto el NO tener 
compasión es el estar marcado con 
“el número de hombre” (Ap. 13:18). 
Esta conclusión la confirma el 
apóstol Juan, cuando dice: “En esto 
son manifiestos los hijos de Dios, y los 
hijos del diablo: cualquiera que no hace 
justicia, y que no ama a su hermano, no 
es de Dios” (1 Jn. 3:10), y para hacer 

justicia (la justicia de Dios) se 
necesita estar vestido con el manto 
de la compasión divina.

Habiendo, pues, hablado de los 
peligros que hay en el actuar, hacer, 
ministrar y aun servir, pero sin 
compasión, pasemos pues ahora en 
último lugar, a considerar algo que 
es igual de peligroso o posiblemente 
aun mayor, y esto es el no hacer, ni 
servir, ni ministrar por causa de no 
sentir compasión. En esta categoría 
están contados un grande número 
de profesantes cristianos, y también 
muchos ministros, quienes 
solamente viven para sí mismos y 
están muy especialmente en estos 
lugares de la tierra donde existen 
aun las facilidades de vivir una vida 
material cómoda y holgada. Sobre 
este pecado no es mucho lo que 
tenemos que explicar, por cuanto 
está dicho en forma muy clara por el 
mismo Señor, que la vida y la 
bendición del cristiano consiste en 
servir, y la muerte espiritual y 
maldición están en no servir: 
“Entonces (el Rey) dirá también a los 
que estarán a la izquierda: Apartaos de 
Mí, malditos, al fuego eterno preparado 
para el diablo y sus ángeles: Porque 
tuve hambre, y no me disteis de comer; 
tuve sed, y no me disteis de beber; fui 
huésped, y no me recogisteis; desnudo, y 
no me cubristeis; enfermo, y en la cárcel, 
y no me visitasteis. Entonces también 
ellos le responderán, diciendo: Señor, 
¿cuándo te vimos hambriento, o 
sediento, o huésped, o desnudo, o 
enfermo, o en la cárcel, y no te servimos? 
Entonces les responderá, diciendo: De 
cierto os digo que en cuanto no lo 
hicisteis a uno de estos pequeñitos, ni a 
Mí lo hicisteis. E irán estos al tormento 
eterno, y los justos (los que hacen 
justicia y aman a sus hermanos) a la 
vida eterna” (Mt. 25:41-46).

Durante el tiempo que mi hermano 
lector ha durado leyendo este 
artículo, han muerto 
aproximadamente 500 seres 

En esta categoría de no 
hacer, ni servir, ni 
ministrar por causa de 
no sentir compasión 
están contados un grande 
número de profesantes 
cristianos, y también 
muchos ministros, 
quienes solamente viven 
para sí mismos y están 
muy especialmente en 
estos lugares de la tierra 
donde existen aun las 
facilidades de vivir una 
vida material cómoda y 
holgada. Sobre este 
pecado no es mucho lo 
que tenemos que explicar, 
por cuanto está dicho en 
forma muy clara por el 
mismo Señor, que la vida 
y la bendición del 
cristiano consiste en 
servir, y la muerte 
espiritual y maldición 
están en no servir:
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humanos alrededor del mundo 
SÓLO por hambre, y en su mayoría 
niños. Qué desesperante experiencia 
ha sido para mí en incontables 
ocasiones, al mirar a mis hermanos 
en Cristo gozosos, felices, dichosos, 
rodeados de bienes y de bendiciones; 
disfrutando de todas las cosas que 
los hacen felices, pero ciegos 
completamente al dolor de su 
prójimo. Y si no les duele ni les 
importa la necesidad, y aun el dolor 
de los que están a su alrededor, ¿les 
importará aquellos que están lejos 
en otras partes del mundo? 
¡Imposible! No sienten compasión. 
Ellos tienen su trabajo, casa, carro, 
ropa, muebles, comida y dinero, y a 
eso se reducen sus vidas. Inclusive, 
muchas de las cosas que poseen en 
realidad ni las necesitan, y así gastan 
su dinero en vanidades y frivolidades, 
en lujos que un día van a ser como 
gangrena en sus almas. Una 
televisión en cada cuarto, los roperos 
llenos de ropa y zapatos que usó una 
sola vez, el bote de basura lleno de 
buena comida que desearan tener 
los pobres que mueren de hambre; 
carros lujosos en los que invierten 
movidos solamente por la vanidad y 
grandes cantidades de dinero.

Así pudiera seguir señalando, 
muchas otras vanidades en las cuales 
ponen su vida, sus energías, su 
tiempo y su dinero multitudes de 
cristianos, a través de fronteras, 
razas, barreras y grupos, quienes 
profesan, inclusive, el gozo del 
Pentecostés, pero que han olvidado 
el dolor y la compasión del Calvario. 
¡Oh!, seguro que van a “su iglesia” y 
ahí cantan, oran, testifican y aun 
predican, y dicen: “Yo soy rico, y estoy 
enriquecido, y no tengo necesidad de 
ninguna cosa; y no conoces que tú eres 
un cuitado y miserable y pobre y ciego y 
desnudo” (Ap. 3:17). “Oh ricos, llorad 
aullando por vuestras miserias que os 
vendrán. Vuestras riquezas están 
podridas: vuestras ropas están comidas 
de polilla. Vuestro oro y plata están 

corrompidos de orín; y su orín será en 
testimonio, y comerá del todo vuestras 
carnes como fuego… habéis vivido en 
deleites sobre la tierra, y sido disolutos; 
habéis cebado vuestros corazones como 
en el día de sacrificios” (Stg. 5:1-5).

¿A quién habla así el Espíritu Santo? 
¿A los inconversos? ¿A los ateos? 
¡No! No es a ellos, por cuanto ellos 
nada saben de la voluntad del 

Eterno. El Señor le está hablando a 
Sus hijos. Te está hablando a ti, mi 
hermano, que descuidado te has 
puesto tú solo en ese lugar de juicio, 
y tu conciencia en este momento te 
habla y te dice que pidas a Dios que 
ponga en tu corazón compasión, 
para que puedas sentir dolor y 
necesidad por los que necesitan la 
salvación, pero que también 
necesitan un pedazo de pan y un 
abrigo aunque sea usado, para 
guardarse del frío. Al estar 
dirigiéndote estas letras me ha 
embargado la emoción, y con 
lágrimas le he dicho al Señor: “Dios 
mío, para qué les digo si no entienden. 
Ya lo he dicho muchas veces y no 
hacen caso”. “Y tú, hijo del hombre, los 
hijos de tu pueblo se mofan de ti junto 
a las paredes y a las puertas de las casas, 
y habla el uno con el otro, cada uno con 
su hermano, diciendo: Venid ahora, y 
oid qué palabra sale del Señor. Y 
vendrán a ti como viene el pueblo, y se 
estarán delante de ti como Mi pueblo, y 
oirán tus palabras, y no las pondrán 
por obra: antes hacen halagos con sus 
bocas, y el corazón de ellos anda en pos 
de su avaricia. Y he aquí que tú eres a 
ellos como cantor de amores, gracioso de 
voz y que canta bien: y oirán tus 
palabras, mas no las pondrán por obra. 
Empero cuando ello viniere (he aquí 
viene) sabrán que hubo profeta entre 
ellos” (Ez. 33:30-33). “…mas los 
impíos obrarán impíamente, y ninguno 
de los impíos entenderá, pero 
ENTENDERÁN LOS 
ENTENDIDOS” (Dn. 12:10).

Hermano mío, por el amor de Cristo 
el Señor, déjate mover por la 
compasión divina y ayúdanos con 
tus oraciones y con tu apoyo 
económico, para que podamos seguir 
sirviendo a muchos necesitados en 
muchos lugares en todas las formas 
posibles, como ya por años lo hemos 
hecho y como lo estamos haciendo 
hasta el día de hoy. Este artículo no 
es solamente una enseñanza, sino 
también un grito de auxilio.

Necesitamos la ayuda urgentemente 
para que esta publicación continúe 
llegando a los miles de suscriptores 
que la reciben, entre los cuales están 
aquellos quienes, toda la ayuda 
espiritual que reciben es por medio 
de estas páginas. Necesitamos la 
ayuda para seguir imprimiendo 
tratados y estudios doctrinales, tanto 
para alcanzar a los perdidos como 
para ayudar a los creyentes. 
Necesitamos la ayuda para poder 
continuar con el mensaje por la 
radio en las estaciones que hoy 
estamos, y en otras en las que 
podemos comprar tiempo. 
Necesitamos la ayuda para seguir 
distribuyendo gratuitamente 
mensajes y enseñanzas por 
grabaciones, a todos los que 
continuamente las siguen solicitando. 
Necesitamos la ayuda para viajar, 
para ayudar a ministros compañeros 
nuestros y a hermanos que nos 
suplican se les visite, como también 
muchos a quienes el Señor está 
llamando y piden que alguien vaya a 
administrarles el bautismo en el 
maravilloso Nombre del Señor 
Jesucristo. Necesitamos la ayuda 
para apoyar a hermanos nuestros y 
también a otras personas, quienes 
necesitan urgentemente la ayuda 
económica por razón de hambre, 
enfermedad u otros problemas y 
necesidades. En medio de tremenda 
necesidad prevaleciente, que es de 
proporciones universales, Dios está 
probando el grado de compasión 
que hay en el corazón de Sus hijos, 
los marcados con la marca de Dios 
que “gimen y claman” (Ez. 9:4), 
sintiendo en sus almas el dolor por 
la necesidad, no solamente por sus 
hermanos en Cristo el Señor, sino 
también por la de su prójimo.
“Entonces el Rey dirá a los que estarán 
a Su derecha: Venid, benditos de Mi 
Padre, heredad el reino preparado para 
vosotros desde la fundación del mundo” 
(Mt. 25:34).

Dios os bendiga. 

¿A quién habla así el 
Espíritu Santo? ¿A los 
inconversos? ¿A los 
ateos? ¡No! No es a ellos, 
por cuanto ellos nada 
saben de la voluntad del 
Eterno. El Señor le está 
hablando a Sus hijos. Te 
está hablando a ti, mi 
hermano, que 
descuidado te has puesto 
tú solo en ese lugar de 
juicio, y tu conciencia en 
este momento te habla y 
te dice que pidas a Dios 
que ponga en tu 
corazón compasión, 
para que puedas sentir 
dolor y necesidad por los 
que necesitan la 
salvación, pero que 
también necesitan un 
pedazo de pan y un 
abrigo aunque sea 
usado, para guardarse 
del frío.
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“Acordaos que en otro tiempo vosotros 
los Gentiles en la carne… estabais sin 
Cristo, alejados de la república de Israel, 
y extranjeros a los pactos de la promesa, 
sin esperanza y sin Dios en el mundo” 
(Ef. 2:11-12).
 

Este es un breve escrito, 
redactado con el fin específico 
de provocar el interés y 

llamar la atención de los “Cristianos 
Gentiles” concerniente a un tema 
que implica vida o muerte. Los 
Judíos son los descendientes 
naturales de Israel; los “Gentiles” 
somos todas las demás razas y 
naciones que no pertenecemos (por 
el linaje de sangre) a Israel y al 
pueblo Judío.

 
Si tú, mi estimado lector “Gentil”, 
profesas ser cristiano y reconoces la 
verdad declarada en la Escritura 
Sagrada inicial, tienes una bendición 
muy especial en tu alma. Pero, en 
cambio, si fueres uno de aquellos que 
voluntaria y conscientemente 
“ignoran este misterio” (Rom. 11:25), 
te advierto que tu vida espiritual está 
en peligro, y paso a explicarte por 
qué.

 
Por lo regular, se escribe y se habla 
ampliamente sobre la salvación del 
alma por medio de la fe en nuestro 
Señor Jesucristo. Pero, en cambio, es 
muy poco lo que se escribe o se dice 
sobre una importantísima verdad 
que también nuestro Señor Jesucristo 
declaró, cuando dijo que “la salud 
(salvación) viene de los Judíos”  
( Jn. 4:22). Esto, nosotros no lo 
podemos negar.
 
Recordemos que la salvación que 
nosotros reclamamos haber recibido, 
ha venido por conducto del pueblo 
Judío. Ahora nosotros, los “Gentiles”, 
al creer y aceptar a Cristo Jesús el 
Señor como nuestro Salvador, por la 
fe en Él, “ya no sois (somos) extranjeros 
ni advenedizos, sino juntamente 
ciudadanos con los santos, y domésticos 
de Dios” (Ef. 2:19). 

Al desconocer voluntariamente la 
verdad ya explicada, quien quiera 
que fuere el “Cristiano Gentil”, 
automáticamente se echa encima el 
juicio de Dios. No amar a Israel, es 
decir, no amar al pueblo Judío, 
acarrea una maldición que sólo se 
puede quitar al cambiar de actitud. 
Esto puede sonar muy duro y muy 
raro para algunos, pero la verdad es 
que el Dios Todopoderoso es quien 
así lo ha dicho y establecido.

 
Hace cuatro mil años, 
aproximadamente, que el Dios 
Eterno escogió a un hombre llamado 
Abram, de la tierra de los Caldeos. 
Dios hizo a Abram “Su amigo” y le 
cambió el nombre a Abraham, que 
quiere decir “padre de naciones,” y lo 
bendijo con una bendición muy 
especial, diciéndole: “Bendeciré a los 
que te bendijeren, y a los que te 
maldijeren maldeciré” (Gn. 12:3). 
Esta bendición la continuó Dios con 
Israel, el pueblo del linaje de 
Abraham conforme a las promesas. 

 
Conforme a la promesa de Dios 
dada a Abraham, le nació un hijo al 
cual llamó Isaac, y a Isaac en su 
turno le nació un hijo, al cual llamó 
Jacob. Dios también le cambió el 
nombre a Jacob y le llamó Israel, que 
quiere decir “príncipe de Dios”. A 
Jacob le nacieron doce hijos que 
encabezaron las doce tribus, de las 
cuales se formó la nación Israelita. 
Es esta nación la que, desde entonces 
y hasta ahora, escogió Dios como un 
pueblo Especial entre todas las razas 
y naciones de la Tierra. El pueblo 
Judío vive hasta hoy, y ha regresado a 

la Tierra Santa, la Tierra de Israel.
Fue este pueblo entonces el que en 
sus tiempos, por sus patriarcas, 
profetas y apóstoles, Dios usó para 
traer a este mundo el tesoro más 
preciado que el humano puede 
obtener, la Palabra de Dios: LA 
SANTA BIBLIA. Pues si no fuere 
por Su Santa Palabra, este mundo 
fuera cual un oscuro calabozo sin 
ventanas y sin luz. Pues solamente 
por la Biblia podemos saber quién es 
Dios, quiénes somos nosotros, cuál 
es nuestro propósito en esta vida y 
qué es lo que nos espera en la 
eternidad.
 
Así como Dios quiso usar al pueblo 
Judío como un instrumento especial 
para hacer llegar hasta nosotros la 
Santa Biblia, cuando Él se manifestó 
en carne aquí (humanidad), Él 
conformó Su humanidad 
(engendrado y concebido del 
Espíritu, Mt. 1:18-20; Jn. 8:23) a 
semblanza y apariencia del pueblo 
Judío (mas no de la sangre de una 
humanidad caída, de pecado). El 
apóstol Pablo, refiriéndose a los 
Judíos nos dice: “que son Israelitas, de 
los cuales es la adopción, y la gloria, y el 
pacto, y la data de la ley, y el culto, y las 
promesas; cuyos son los padres, y de los 
cuales es Cristo según la carne, el cual es 
Dios sobre todas las cosas, bendito por 
los siglos. Amén” (Rom. 9:4-5).

 
La Biblia llegó hasta nosotros por 
conducto de los Judíos, aunque 
muchos lo nieguen o digan lo 
contrario, y el tema que en breve nos 
ha ocupado es tan amplio como la 
Biblia misma. El diablo sabe que lo 

dicho en este tratado es la verdad; 
sabe muy bien que Israel, el pueblo 
Judío, es el pueblo Escogido de Dios, 
y que la bendición que Dios le dio a 
Abraham está firme hasta el día de 
hoy.

 
Satanás ha tratado siempre de 
destruir a esta Raza Bendita de Dios, 
como lo podemos comprobar en el 
macabro “Holocausto”, perpetrado 
por Hitler durante la 2da. Guerra 
Mundial. Por cerca de dos mil años 
ha turbado la mente del profesante 
cristianismo para que desprecie, odie 
y persiga al pueblo mismo de donde 
proviene nuestra salvación. Y hasta 
hoy muchos “Cristianos y Ministros 
Gentiles” siguen ignorando a Israel y 
al pueblo Judío, diciendo que Dios 
ya lo desechó, y que la Iglesia nada 
tiene que ver ahora con los Judíos. 
Mas la verdad está viva: “No ha 
desechado Dios a Su pueblo, al cual 
antes conoció” (Rom. 11:2). Pues, al 
contrario, en este último tiempo 
Dios los ha usado para cumplir 
grandes señales y profecías. El día de 
la redención de Israel ya está cerca, 
pues la Escritura nos declara que 
cuando “haya entrado la plenitud de 
los Gentiles… todo Israel será salvo” 
(Rom. 11:25-26). A Israel, no lo van 
a convertir los “Cristianos Gentiles”, 
sino que el Mesías ( Jesús el Señor) 
los convertirá cuando aparezca en la 
gloria de Su segunda venida y, 
¡ELLOS LO VERÁN Y 
CREERÁN EN ÉL!
 
Hoy, el ministerio de los verdaderos 
“Cristianos Gentiles” es amar y 
bendecir al pueblo de la Biblia. 
Bendecir a Israel, bendecir y consolar 
a Jerusalem. La advertencia divina 
permanece firme y continúa 
diciendo: “Benditos los que te 
bendijeren, y malditos los que te 
maldijeren” (Nm. 24:9; Gn. 12:3).
 
Dios te bendiga.
Pastor Efraim Valverde, Sr. 

Pastor Efraim Valverde, Sr.

CRISTIANO GENTIL, 
¿AMAS A LOS JUDÍOS?
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El Señor Jesús los bendiga a todos. 
Es un privilegio y una bendición 
para mí poder compartir lo que el 

Señor ha puesto en mi corazón. Pido a 
mi Señor Jesús que sea de bendición.

Mi nombre es Rachel Griffith, soy hija 
del pastor Fred Griffith en la congregación 
de Lake Elsinore, CA. Cuando me 
pidieron que escribiera para la Revista 
“Maranatha”, no tenía idea de qué 
escribir. Pero después de mucha oración, 
tuve una idea de lo que podía compartir, 
pero aún no estaba segura. Yo quería 
saber si era del Señor y Él me lo confirmó 
claramente a través de mis padres.

Dice la Palabra de Dios: “Enséñame Tú lo 
que yo no veo” ( Job 34:32). Como jóvenes, 
es fácil tomar decisiones sin orar o buscar 
el consejo de nuestros padres o hermanos 
y hermanas piadosos. Me gustaría 
compartir algo que el Señor hizo para 
revelarme la importancia de tener 
autoridad piadosa sobre mi vida. La 
historia de fondo es que hace algunos 
años, quería aplicar para trabajar en un 
negocio local donde los entusiastas del 
arte entran y pintan cerámica, y realizan 
también otras actividades artísticas. Fui 
allí varias veces y realmente lo disfruté. 
Pero ya no solo quería asistir a ese lugar 
de vez en cuando sino que yo quería 
trabajar ahí, pero cuando le pregunté a 
mis padres no me dieron su 
consentimiento. En ese momento y por 
un tiempo después, no pude entender 
qué estaba mal en trabajar en ese lugar. 
Los empleados eran amables y buenas 
personas. Era un negocio respetable.

Obedecí a mis padres, pero aún existía 
esa duda en mí del por qué. Hace unas 
semanas, el Señor respondió y puso fin a 
la duda que tenía. Había invitado a unas 

hermanas amigas a pintar allí una tarde. 
Los empleados del lugar nos dijeron que 
cerrarían antes de lo habitual para una 
“reunión de personal”. Cuando llegó la 
hora de cierre, comenzamos a prepararnos 
para partir. Pero vimos cómo los 
empleados comenzaron a llegar a la 
“reunión de personal”, muchos de los 
cuales habían traído bebidas alcohólicas. 
Iban a la fiesta tan pronto como nos 
fuéramos y cerraran el lugar. El Señor me 
dejó muy claro por qué no me abrió las 
puertas para que yo trabajara allí. Usó a 
mis padres para ver lo que yo no podía 
ver. Estoy muy agradecida por la 
intervención divina del Señor y por la 
supervisión de mis padres.

Una cosa que aprendí en esta situación es 
a no tener prisa al tomar decisiones que 
alteran nuestra vida. Tomemos el tiempo 
para orar y buscar consejo.

La Palabra del Señor dice que 
obedezcamos y honremos a nuestros 
padres (Ef. 6:1-2). De acuerdo con los 
estándares mundiales ya soy mayor de 
edad para tomar mis propias decisiones y 
hacer lo que quiera sin la guía de mis 
padres, pero esa es una mentalidad 
peligrosa. Aun así hay muchos jóvenes en 
la iglesia que piensan de esta manera, que 
una vez que alcanzas cierta edad, ya no 
necesitas autoridad divina sobre tu vida. 
La Palabra de Dios dice lo contrario. Es 
importante respetar la autoridad de Dios 
que Él ha puesto sobre nosotros para 
buscar consejo en ellos antes de tomar 
decisiones.

Si tus padres están ausentes o tienes 
padres que no están caminando en los 
caminos del Señor, te animo a que 
busques a tu pastor, su esposa u otros 
hombres y mujeres piadosos de quienes 
puedas recibir consejo.
Es importante buscar el consejo de Dios 
antes de tomar decisiones: “Mas en la 
multitud de consejeros hay salud”  
(Prv. 11:14). Después de escuchar ese 
consejo, es imperativo no echarlo a 
nuestra espalda, sino recibirlo (obedecer y 
ponerlo en práctica). “El camino del necio 
es derecho en su opinión: Mas el que obedece 
al consejo es sabio” (Prv. 12:15).
 
Pido sus oraciones por mí, mi familia y la 
congregación en Lake Elsinore, CA.

Que el Señor te bendiga.
Tu hermana en Cristo,
Rachel Griffith. 

Dios bendiga a todas mis 
hermanas en Cristo que leen 
esta Revista “Maranatha”. 

Mi nombre es Vicenta Griffith, soy 
esposa del pastor Fred Griffith, sirvo al 
lado de mi esposo en la congregación 
en Lake Elsinore, California. Le doy 
muchas gracias a Dios y al pastor 
Efraim Valverde III, por darme la 
oportunidad de escribir algo en esta 
Revista. Doy gracias a Dios por el 
pastor Efraim, por su esposa Claudia y 
su bonita familia. También doy muchas 
gracias a Dios por la instrucción de la 
Palabra del Señor que pone en labios 
del pastor, pues ha sido de grande 
bendición para mí y mi familia.

Como mujeres de Dios, tenemos una 
grande responsabilidad de enseñar a 
nuestras hijas conforme a la Palabra del 
Señor: “Que enseñen a las mujeres jóvenes 
a ser prudentes, a que amen a sus maridos, 
a que amen a sus hijos, a ser templadas, 
castas, que tengan cuidado de la casa, 
buenas, sujetas a sus maridos: porque la 
palabra de Dios no sea blasfemada”  
(Tit. 2:4-5).

Nuestra hija cumple 22 años en 
noviembre (si Dios lo permite) y no se 
ha casado aún, pero yo como madre 
tengo un encargo de Dios de instruirla 
en Su Palabra, para cuando Dios 
permita que ella se case pueda cumplir 
este mandamiento de amar a su esposo 
y, si Dios le diera hijos, que ella ame a 
sus hijos, que tenga cuidado de su 
hogar. Esta ha sido la enseñanza que 
hemos dado a nuestra hija. Es triste 
mirar hoy en día a muchas doncellas 

(hijas de Dios), que salen fuera de la 
instrucción de la Palabra del Señor, 
hablando del llamamiento de Dios para 
con ellas. Lo que nos ha ayudado a 
nosotros fue la manera en que Dios 
obró en el corazón de mi esposo desde 
un principio. Aún recuerdo cuando él 
me dijo: “si Dios nos da hijos, no los 
vamos a mandar a la escuela pública, 
aquí los vamos a tener en la casa con 
nosotros”. Para mí todo esto fue muy 
difícil, porque en ese entonces no 
hablaba inglés hasta este día, pero dice 
el Señor en Su Palabra: “Todo lo puedo 
en Cristo que me fortalece” (Fil. 4:13). 
Ahora entiendo que haciendo esto, 
hemos guardado a nuestros hijos de la 
influencia negativa del mundo y a la vez 
los hemos influenciado con la Palabra 
de Dios y con Su Presencia. 
“Bienaventurado el varón que no anduvo 
en consejo de malos, ni estuvo en camino de 
pecadores, ni en silla de escarnecedores se ha 
sentado; antes en la ley del Señor está su 
delicia, y en Su ley medita de día y de 
noche. Y será como el árbol plantado junto 
a arroyos de aguas, que da su fruto en su 
tiempo, y su hoja no cae; y todo lo que hace, 
prosperará” (Sal. 1:1-3).

Quiero animar a mis hermanas casadas 
que tienes sus hijos con ustedes todavía, 
a que se esfuercen en gran manera por 
hacer todo lo que estuviere de su parte 
para encaminar a sus hijos en el camino 
de Dios. Yo no soy perfecta y tengo 
muchas faltas, y sé que en el transcurso 
de estos años he cometido errores, pero 
Dios me ha ayudado hasta este 
momento para caminar con Él y tratar 
de obedecer Su Palabra. “Guardadlos, 
pues, y ponedlos por obra: porque esta es 
vuestra sabiduría y vuestra inteligencia en 
ojos de los pueblos, los cuales oirán todos 
estos estatutos, y dirán: Ciertamente pueblo 
sabio y entendido, gente grande es ésta” 
(Dt. 4:6).

Dios te bendiga mi hermana, sigamos 
esforzándonos en el Nombre de nuestro 
Señor Jesucristo por hacer lo que Él nos 
manda por Su Palabra. Por favor oren 
por mí.

Su hermana en Cristo,
Vicenta Griffith. 

SECCIÓN JUVENIL
Joven Rachel Griffith

MUJERES DE DIOS
Hna. Vicenta Griffith
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Es un placer poder reportar a 
nuestros hermanos lectores 
de esta prestigiosa Revista 

lo que Dios nos dio en el 
campamento familiar de este año 
2019.

Para empezar, les informo que la 
asistencia fue la mayor que hemos 
tenido en todos los años de 
campamentos. Lo que compartió 
nuestro pastor con nosotros estuvo 
bastante fuerte y detallado. Tocó 
puntos que relacionan a nuestro 
diario vivir. Se tocaron temas 
como: “Conociendo, amando, 
obedeciendo y viviendo en Él”. 
Nos dio bastante Escritura que 
explica en detalle lo que esto 
significa en la práctica diaria de la 
vida. Otro de los temas fue, 
“Habitando en Cristo”. Esta es 
una de las expresiones que se nos 
quedó en el corazón: “Estando en 
Él quiere decir estando en la 
atmósfera de Su Presencia y Su 
Palabra”.

También nos habló sobre “La 
confusión que produce el engaño”. 
Nos declaró que debe haber 
claridad en la doctrina que hemos 
entendido. El engaño confunde los 
sentimientos para no poder 
discernir “entre lo santo y lo profano” 
(Ez. 44:23), pero este 
discernimiento Dios lo da al que se 
ejercita en vivir obedeciendo a Sus 

mandamientos. Se debe conocer y 
apreciar la Unicidad (no tres 
personas) en la Deidad (Dt. 6:4; 
Is. 9:6. 43:10; Col. 1:15; 1 Tim. 
3:16; 1 Jn. 5:20, entre otras 
Escrituras más). Y que estemos 
esperando la Venida del Señor (no 
el rapto): “He aquí que viene con las 
nubes, y todo ojo le verá” (Ap. 1:7; 
Mt. 13:36-43. 24:29-31; 2 Tes. 
1:4-10). Pues solo hay “un Señor, 

una fe, un bautismo” (Ef. 4:5). La 
última noche se nos habló de los 
peligros de la tecnología, la cual es 
parte de la profecía dicha a Daniel 
profeta, cuando se le dijo: “…
pasarán muchos, y multiplicaráse la 
ciencia” (Dn. 12:4).  A las oraciones 
de las 6 de la mañana asistían 
bastantes hermanos y hermanas 
que llegaban a buscar el rostro del 
Señor con gran hambre. El clamor 

de las mujeres y los hombres con 
carga por familia y los perdidos era 
inspiradora. Después de cada culto 
por la noche, se escuchaba el 
clamor de jóvenes, padres y madres 
por varias horas, clamando al 
Señor por fuerza y determinación. 
Sabemos que solo Dios puede 
crear ese ambiente de sanidad 
espiritual, emocional y aun mental. 

Damos gracias a Dios, por la 
fortaleza que recibió nuestro pastor 
para ministrar y dar consejo por 
todas esas horas que se ocuparon, 
para dar dirección y amonestación. 
El tiempo se nos fue muy 
repentinamente. Pero damos gracia 
porque Dios nos habló, no hay 
duda de ello.

Seguimos necesitando crecimiento 
y madurez, y para ello hay que 
aprovechar todas las oportunidades 
que el Maestro de maestros, 
Jesucristo el Señor, nos da.

Los esperamos el año que viene, si 
Dios nos da la vida, para deleitarnos 
una vez más en otro campamento 
en este lugar tan hermoso.  

Que Dios bendiga a todos mis 
hermanos lectores de esta notoria 
Revista Maranatha.

Su hermano,
Felipe M. Nava. 

REPORTE DEL CAMPAMENTO
"SUGAR PINE"

Agradecemos al Señor 
Jesucristo, nuestro Dios y 
Salvador, por permitirnos 

celebrar el 49˚ aniversario de la 
primera iglesia evangélica fundada 
en Lamadrid, Coahuila, México. 
Nos acompañaron la hna. Sarah 
Domínguez esposa del hno. Roberto 
Domínguez, a quienes el Señor 
encomendó la obra misionera, así 
como hermanos de San Antonio, 
Kyle, Hondo, del Río, TX y del 
estado de Coahuila, México. 
Unánimes glorificamos a nuestro 
Señor Jesucristo con alabanza y 
danza, bendecidos con la poderosa 
Palabra de Dios.

Pedimos de sus oraciones para 
perseverar en la doctrina “de los 
apóstoles y profetas, siendo la Principal 
Piedra del ángulo Jesucristo mismo” 
(Ef. 2:20). Nos unimos en oración 
por la paz de Israel (Sal. 122:6), del 
pueblo donde viene nuestra salvación 
( Jn. 4:22) como también en oración 
por ustedes. Gracias a la Revista 
“Maranatha” por el espacio que nos 
concede. Reciban un afectuoso 
saludo de nuestra parte.

Iglesia del Nuevo Testamento.
Pastor José Luis Ledezma R. 

REPORTE DEL ACTIVIDAD
EN LAMADRID, COAHUILA, MÉXICO
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Saludos para todos nuestros 
hermanos lectores de esta 
importante Revista 

“Maranatha”.

Les reportamos que a principios del 
mes de julio tuvimos la dicha de 
recibir al Rabino Yitzchok 
Adlerstein, un Rabino ortodoxo 
quien viajó desde Jerusalem, Israel, a 
petición de nuestro pastor Efraim 
Valverde III. Este Rabino es 
cofundador del diario Cross-
Currents, un sitio de pensamientos 
y reflexiones de una formación de 
escritores ortodoxos. Él tiene varios 
cargos de responsabilidades 
relacionadas con el estudio de la 
Torá. Su visita fue de una bendición 
fenomenal. Sus disertaciones sobre 
puntos comunes para nosotros, 
como lo es la oración, pero desde un 
punto de vista judío ortodoxo nos 
trajo un fresco entendimiento a 
nuestros oídos. Pudimos asomarnos 
a cómo el Judío ortodoxo, guardador 
de la ley de Moisés, habla con Dios. 
Tocó más temas, uno de ellos fue de 
la importancia del Libro de libros. 
Nos dijo que Dios ha usado el Libro 
para guardar a Su pueblo Israel por 
dos mil años (hablando sobre la 
Diáspora). Sus explicaciones fueron 
más que interesantes. Este rabino 
demostró que es un erudito en 
estudios de Torá, Talmud y de 
historia del pueblo Judío.  

Estuvo con nosotros por tres días, y 
él también quedó muy impresionado 

con lo que vio y experimentó al estar 
por primera vez entre nosotros. Le 
decía él a nuestro pastor que nunca 
había visto tanta gente, especialmente 
jóvenes, con tanta atención y 
haciendo apuntes durante todas las 
horas que duraron las enseñanzas. 
Uno de los hijos del Rabino le llamó 
en uno de los días que estuvo aquí, 
preguntándole: “¿cómo te va por 
allá?”. Y su respuesta fue: “No te 
puedo explicar con palabras lo que 

aquí vi, oí y sentí, tienes que verlo tú 
mismo”. Antes de irse le pidió a 
nuestro pastor que lo llevara a la 
tumba de nuestro pastor anciano, 
Efraim, Sr. No tardó mucho para 
sentirse en casa. Fue algo especial 
para todo el pueblo.

También estuvo con nosotros un 
amado hermano del país de 
Singapur. A quien, del mismo modo, 
nuestro pastor conoció en uno de 

sus viajes a la Tierra Santa. Su 
nombre es Samuel Rahi. Él también 
nos expresó su sentir para lo que 
escuchó de labios de nuestro pastor 
estando en Israel. Nos dijo lo mismo 
que el rabino Adlerstein, que su 
sentir es de que los escritos de 
nuestro anciano lleguen a todo el 
mundo, especialmente los que 
hablan del pueblo de Israel. Dijeron 
nuestros huéspedes de honor, que 
ellos iban a hacer lo posible para 
ayudar a que los libros relacionados 
con el pueblo de Israel y su tierra se 
traduzcan a otros idiomas. Fue algo 
increíble, pero ya sabemos que para 
Dios todo es posible, y nuestros ojos 
han visto y nuestros oídos han oído, 
los principios del cumplimiento de 
lo que Dios le dijo a nuestro anciano 
antes de recogerlo, este fue el 
mensaje que recibió: “Yo voy a abrir 
grandes puertas para que estas 
verdades lleguen a otros lugares”.

En el país de Honduras, también el 
Señor ha abierto puertas para hacer 
llegar los escritos de verdades y de 
allí se han abierto puertas para más 
países de Centro y Sudamérica. 
Podemos entonces decir con el 
salmista: “De parte del Señor es esto: 
Es maravilla en nuestros ojos”  
(Sal. 118:23). Sigamos orando por 
nuestro pastor, para que Señor lo 
siga usando para entrar por las 
puertas que Dios abre.  Shalom

Su hermano Felipe M. Nava. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN SALINAS, CA

Damos gracias a Dios por 
concedernos llevar a cabo 
una confraternidad más. 

La honra y la gloria sea para nuestro 
Señor Jesucristo, por nuestros 
hermanos que nos visitaron de 
distintas partes. Nos llena de gozo 
estar juntamente con ustedes en la 
Presencia de Dios cada año en este 
lugar. Gracias al Señor que ha usado 
y sigue usando a Sus vasos para 
confirmarnos, exhortarnos y 
afirmarnos mediante Su Palabra, 

oremos por ellos para que el Señor 
los siga usando y podamos 
permanecer en las enseñanzas que 
hemos recibido desde el principio. 
Y en especial oremos por nuestro 
hermano pastor Efraim Valverde 

III, que nos ha respaldado junto con 
nuestros hermanos de Salinas. El 
mensaje sigue siendo el mismo y no 
ha cambiado; que el Señor nos 
ayude a poner de nuestra parte y a 
esforzarnos más en buscar y amar a 

nuestro Dios. Que nuestro Señor 
Jesucristo bendiga a todos nuestros 
hermanos por la ayuda y el respaldo 
a esta actividad. A todos los que 
alcanzaren a leer esta Revista, les 
pedimos por favor que no se olviden 
de este Valle, llévenos en sus 
oraciones, que el Señor nos guarde 
y que juntos podamos seguir 
caminando. 

Dios los bendiga.
Pastor Eladio López Martínez. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN VICENTE GUERREO, BAJA CALIFORNIA, MÉXICO
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Shalom a todas mis amados 
hermanos, familia espiritual.

Me siento muy agradecido con Dios 
por todas las bendiciones. El día 
vienes se empezó a llenar el lugar de 
hermanos que viajaron de muchas 
partes para poder estar con nosotros 
en esta confraternidad, dando así 
inicio esta fiesta espiritual. Nuestro 
hermano ministro Andrés Rosales, 
movido por el Señor, no impartió la 
Palabra de Dios, hablando sobre 
“recordar nuestra doctrina”. En esa 
misma tarde hubo reunión para 
pastores y ministros en la iglesia 
local. Nuestro pastor Efraim 
Valverde III, movido por Dios, nos 
habló sobre, “por lo que vemos y por 
lo que oímos”. Lo que escuchamos 
fue y sigue siendo de mucha 
importancia para nosotros los 
pastores y nos motivó abuscar más a 
Dios, para poder ser de ayuda al 
pueblo.

El día sábado en la mañana nuestro 
Pastor Efraim Valverde III, viendo 
la necesidad en el pueblo de Dios, 
fue inspirado por el Espíritu Santo 

para hablarnos sobre la importancia 
de estar unidos en una misma 
mente, pues ¿andarán dos juntos si 
no estuvieren de concierto? En la 
tarde se nos habló sobre el 

matrimonio. Para seguir el orden 
establecido por Dios debe de haber 
sujeción: “mujeres, sed sujetas a 
vuestros maridos” (1 Ped. 3:1). Al 
haber escuchado la Palabra del 

Señor fuimos motivados para orar y 
clamar a Dios de todo corazón. El 
día domingo leímos el periódico 
“Maranatha”, el artículo “Templanza 
y Consistencia en Dios”, y nos 
habló también sobre el bautismo en 
el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo. Después de esa 
maravillosa impartición de la 
Palabra de Dios, fueron bautizados 
cuatro valientes que se entregaron al 
Señor Jesucristo. ¡Aleluya!

Estamos muy agradecidos con Dios 
y muy contentos porque nuestro 
pastor Efraim Valverde III nos pudo 
acompañar junto con su familia, 
ellos son ejemplares para nosotros y 
para todo el pueblo de Dios. Les 
agradecemos también a todos los 
hermanos que hicieron un esfuerzo 
y vinieron de diferentes lugares para 
acompañarnos en esta fiesta 
espiritual. Pedimos que sigan 
orando por nosotros.

Dios los bendiga.

Su hermano, Pastor
Lázaro Antonino Pascual. 

MARCHA "MEMORIAL DEL HOLOCAUSTO"

Hacemos una 
convocación a 
todos los pastores 

junto con su congregación, 
que quieran unirse a la 
marcha por el Memorial 
del Holocausto que 
estaremos realizando con 
la ayuda del Señor, el día 
sábado 25 de enero de 
2020, todos estaremos bajo 
la misma bandera 
“Memorial del Holocausto”. 

“¡Nunca más! Jamás 
olvidaremos 6 millones de 
Judíos. ¡Nunca más los 
cristianos permanecerán 
callados!”.

Los pastores que quieran 
ser parte de esta marcha 
pueden comunicarse con 
nosotros al tel.: +1 (831)-
206-1042 o al correo 
e l e c t r ó n i c o 
publicacionesev@gmail.

com donde con gusto les 
estaremos brindando toda 
la información que fuere 
necesaria.

Que unánimes juntos, 
podamos unirnos en este 
día en favor de nuestro 
hermano mayor, el pueblo 
de Israel: “Entonces todo el 
pueblo, COMO UN SOLO 
HOMBRE, se levantó”  
( Jue. 20:8).

“Por Amor de Sión NO 
CALLARÉ, y por amor de 
Jerusalem no he de parar, 
hasta que salga como 
resplandor su justicia, y su 
salud se encienda como una 
antorcha” (Is. 62:1).

Dios te bendiga,
Pastor Efraim Valverde III.

REPORTE DE ACTIVIDAD
PENNSYLVANIA
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“No a nosotros, oh Señor, no a nosotros, 
sino a Tu Nombre da gloria; por Tu 
misericordia, por Tu verdad”  
(Sal. 115:1).

Mis hermanos lectores de 
este Periódico 
“Maranatha”, bendigo a 

mi Dios por permitirme escribir 
estos cuántos renglones, esperando 
que sean de bendición para cada 
uno de ustedes, los que por la 
voluntad de Dios tuvieren de leerlos.
Doy razón, aunque sea en breve, de 
lo que Dios me permitió oír, 
observar y experimentar en esta 
reunión de pastores que se llevó a 
cabo los días 19, 20 y 21 de 
septiembre del año en curso.

Dios bendiga a nuestro hno. pastor 
Efraim Valverde III, que una vez 
más el Señor quiso usarlo para 
ministrarnos Su Palabra, 
hablándonos sobre de la Unicidad 
de Dios. Entre muchas Escrituras y 
expresiones, marcó cuando Felipe le 
dijo: “Señor, muéstranos el Padre, y 
nos basta”. A lo cual le contestó el 
Señor: “¿Tanto tiempo ha que estoy 
con vosotros, y no me has conocido, 
Felipe? El que me ha visto, ha visto al 
Padre” ( Jn. 14:8-9).

En esta verdad de la Unicidad de 
Dios: “Él es Uno y Uno Su Nombre, 
Jesucristo el Señor es el Único 
Dios”, le ha placido al Señor edificar 
Su Iglesia (Mt. 16:18). Y nos 
compartía que este es el verdadero 
Evangelio, el cual es mencionado 
por el Señor Jesús cuando dijo: “Y 
será predicado este evangelio del reino 
en todo el mundo, por testimonio a 
todos los Gentiles; y entonces vendrá el 
fin” (Mt. 24:14). Nos compartía 
también nuestro hermano pastor lo 
que Dios está haciendo para este 
“fin”, las grandes puertas que Él ha 
estado abriendo, cosas increíbles 
para la mente humana. 

Acordándonos de lo que dijo en su 
tiempo nuestro hno. Efraim 
Valverde, Sr., que el Señor abriría 
grandes puertas, ahora lo estamos 
viendo, usando el Señor a su nieto.

Los que por la Gracia de Dios nos 
permitió estar en esta ocasión y 
escuchamos las maravillas nos 
quedamos impactados, asombrados, 
sintiéndonos con un gran privilegio 
de ser parte de este ministerio de 
servicio y a la vez con gran 
responsabilidad, pues hemos sido 
llamados para anunciar este 
Evangelio, que también tiene que 
ver con Israel, reconocer que es el 
pueblo que Dios escogió y llamó 
“pueblo especial, más que todos los 
pueblos que están sobre la haz de la 
tierra” (Dt. 7:6). El amar y bendecir 
a este pueblo es parte de lo que 
Dios nos ha dado a entender y así 
también enseñar a otros a que lo 
hagan.

Mis hermanos que estuvimos ahí, 
apreciemos y sigamos adelante. 
Estemos orando por nuestro hno. 
pastor Efraim Valverde III. Y los 
que por alguna razón no pudieron 
estar en esta reunión, realmente sí 
se perdieron de escuchar algo muy 
maravilloso, pero no es tarde, por 
eso estamos compartiendo un poco 
de lo que el Señor tenía para 
nosotros. Así que te invitamos para 
que en la próxima ocasión (si la hay) 
no te quedes. Si hay un interés en ti, 
mi hno. que estás leyendo estas 
cuántas palabras de todo lo que se 
compartió ahí en esta reunión, 
procura las grabaciones o llama a 
los teléfonos que aparecen en esta 
Revista. ¡Interésate, haz algo, el 
Señor viene pronto!

Que mi Dios diga bien de ti.
Tu hermano,
Pastor Alfredo Córcoles. 
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La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

bautismo en el nombre
de nuestro Señor
Jesucristo

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿Qué necesito 
para ser Salvo?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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¡mirad cuán bueno y cuán delicioso es habitar los hermanos igualmente en uno! (salmo 133:1)

El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

-----------------------------
Dios no es Trinidad 

(Jn. 1:1; Col. 1:15)
-----------------------------

El Nombre Supremo de Dios 
es Jesucristo el Señor 

(Fil. 2:9-11)
-----------------------------

El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los frutos 
(Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo por la 
evidencia de hablar en lenguas

-----------------------------
El buscar vivir una vida apartada del 

mal es un requisito imperativo 
(Heb. 12:14)

-----------------------------
La Iglesia es solamente UNA y es del 

Señor 
(Mt. 16:18; Hch. 20:28)

-----------------------------
La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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